



RICOS Y PODEROSOS

Marco A. Mares

AMLO ¿peligro para la economía de México?

El candidato puntero para la Presidencia de la República, de acuerdo con la mayoría de las encuestas es Andrés Manuel López Obrador.

En las últimas semanas su liderazgo se ha afianzado aparentemente sin mayores sobresaltos en los mercados y en particular el tipo de cambio frente al dólar.

Pero también en las últimas semanas ha sido notable el público deterioro en la relación de López Obrador con los “Barones del Dinero”.

Desencuentros con barones del dinero

El primer desencuentro fue durante la “pasarela” organizada por la Asociación de Bancos de México que preside Marcos Martínez.

Ahí los banqueros plantearon un decálogo para pedir a los aspirantes presidenciales prudencia en la política económica y estabilidad macro.

Además propuso un formato en el que el periodista Leonardo Kurzio, en calidad de moderador les hizo una serie de planteamientos sobre puntos neurálgicos que los banqueros consideran indispensables para mantener el actual clima de negocios que ha permitido a la banca registrar uno de los periodos de bonanza más rentables de su historia. El candidato de Morena, generó intensa preocupación entre los banqueros a pesar de que les ofreció respetar la autonomía de Banxico y no expropiar la banca.

López Obrador pasó de la aparente moderación a la advertencia de que si no gana la elección, soltaría al tigre y a ver quién lo controla.

CCE, rompimiento

Luego vinieron las diferencias con el Consejo Coordinador Empresarial que preside Juan Pablo Castañón, quien en un intento democrático le propuso una mesa de diálogo en torno a la construcción del Nuevo Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México.

La oferta democrática de Castañón desató la oposición de la poderosa Canaero —que agru-

pa a las aerolíneas nacionales e internacionales y genera más del 80% del tráfico en México— presidida por Sergio Allard que de inmediato dejó claro que la sede del nuevo puerto aéreo no está a discusión.

Con el paso de los días el dirigente empresarial se dio cuenta que el candidato presidencial no sabe escuchar y decidió cancelar la mesa de diálogo.

El CCE inició una campaña en redes para advertir sobre los riesgos del populismo.

Hoteleros, el rechazo

En el Tianguis Turístico, en Mazatlán los hoteleros representados por Pablo Azcárraga desde el Consejo Nacional Empresarial Turístico se volcaron en apoyo a la construcción del Nuevo Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México y en contra de la propuesta alternativa de AMLO.

También se registró el Manifiesto México de la Coparmex que preside Gustavo de Hoyos en el que exige a todos los candidatos propuestas concretas a 7 demandas: empleo, finanzas, competitividad, seguridad, Estado de Derecho, educación, desarrollo sostenible y oportunidades para un México incluyente.

Los temores de Slim

Días después, el empresario más rico de México y uno de los más ricos del mundo, Carlos Slim realizó una defensa de la construcción del Nuevo Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México.

Slim Helú no sólo se deslindó de López Obrador, incluso advirtió: si gana López Obrador me daría miedo que tome decisiones equivocadas.

En los últimos días las voces de alerta comenzaron a escucharse con mayor intensidad y preocupación entre los analistas de los mercados.

Analistas, los riesgos

Dos firmas financieras llaman la atención: CIBanco y CitiBanamex.

La semana pasada el equipo de análisis de CIBanco que encabeza Gabriela Siller correlacio-

no la fuerte depreciación del peso frente al dólar que observó ese día como consecuencia directa de la ventaja que registró en las encuestas el candidato de la alianza Juntos Haremos Historia, respecto de Ricardo Anaya y José Antonio Meade.

Esta firma ha sido mucho más contundente en sus afirmaciones. Siller ha dicho que el peor escenario en términos electorales sería la victoria de un candidato que cancele la reforma energética porque generaría una crisis y fugan de capitales.

Calcula una salida de capitales por 50,000 millones de dólares y un desplome de la inversión extranjera directa y la economía mexicana podría entrar en recesión. De todos los candidatos presidenciales, el único que ha dicho que echará atrás las reformas económicas, es Andrés Manuel López Obrador. En su análisis titulado la Paradoja de Abril, Citibanamex en el que anticipa que con el triunfo de López Obrador se registraría un proceso de deterioro de las cuentas fiscales, con un déficit amplio del 4% para el 2022 lo que impactaría las calificaciones soberanas y tasas de interés más altas, menor crecimiento y mayor inflación.

La agencia Moody's ha advertido sobre el riesgo de revertir las reformas económicas y la posible rebaja en la calificación soberana mientras que Fitch advierte respecto de la posible reorientación de la política económica, si gana López Obrador hacia una mayor intervención estatal y altos gastos fiscales.

Atisbos

PROMESA. — ¿Cumplirá Andrés Manuel López Obrador, candidato morenista y regalará a José Antonio Meade, candidato priísta los departamentos que negó tener a su nombre? Meade ayer hizo públicos los documentos probatorios.

EXIGENCIA. — Las cámaras industriales textil, vestido y calzado exigen que el Senado y el gobierno federal cumplan los compromisos establecidos para mitigar el impacto negativo con la aprobación del CPTPP o TPP-11.